
19/11/30 名古屋市民オンブズマンによる質問と、竹中工務店からの回答文字起こし 

 

名古屋市民オンブズマン：東区から来た内田と申します。 

名古屋市と文化庁とのやり取りの情報公開について、竹中工務店と名古屋市に対して質問

いたします。 

 

本日で市民説明会が３回目ですが、いずれの回も「名古屋市の情報公開の不十分さ」が指

摘されています。 

特に、名古屋市と文化庁がどのようにやり取りしてきたのか、全てを明らかにして欲しい、

ネットで公開して欲しいとの意見が多数見受けられました。 

佐治名古屋城所長は「石垣部会の議事録は、今でも情報公開請求すれば全面公開される」

と述べましたが、松雄観光文化交流局長は「名古屋市と文化庁とのやり取りについては、

相手があることなので、どこまで出せるか再検討する」と述べるに留まりました。 

 

さて、19/1/17 に開催された市民向け説明会で、竹中工務店は、「名古屋市が文化庁訪問時

に作成した議事録は確認していない」ことを認めました。 

市民に公開していないだけでなく、一緒に事業を行っているはずの竹中工務店にも公開し

ていないという回答には会場全員が驚愕しました。 

 

その後も何回も名古屋市は文化庁を訪問しています。令和元年５月２９日の「文化庁打合

せメモ」を情報公開請求しても、このように真っ黒塗りです。 

しかも、添付されていた、文化庁から出された、「名古屋城跡の現状変更申請に係る名古屋

市への確認事項」は内容がすべて非公開です。 

 

6 月 19 日に名古屋市が文化庁に提出した「名古屋城跡の現状変更申請に係る名古屋市への

確認事項に対する回答」も同様に非公開です。 

 

ぶ１点目 名古屋市が文化庁を訪問した際に作成した議事録・打合せメモは中身を確認し

ましたか。確認したとしたらいつですか 

 

２点目 5/29 文化庁からの「確認事項」、6/19「回答」は中身を確認しましたか 

確認したとしたらいつですか 

 

３点目 上記議事録・打合せメモ、「確認事項」「回答」を確認した場合、感想はどうです

か。 

 



その後名古屋市職員に質問します。 

竹中工務店には、議事録・打合せメモ、「確認事項」「回答」を見せたのかどうか。 

見せたとしたらいつか。見せていないのなら理由はなにか 

 

情報を市民にも竹中工務店にも非公開にしているため、全く事業が進まないのではないで

しょうか。 

早急に全ての情報を明らかにしていただきたいと思います。以上です。 

 

司会：ありがとうございます。 

 順番に、竹中さんからお願い致します。 

 

竹中：えっとですね、確かに以前の説明会の時には、議事録としての文書、こういったも

のをですね、記録として見させてもらったかという質問に対して「記録としてそのものの

ですね、文書は見させていただいていません」というお話をしました。 

その後ですね、やはりあの、名古屋市さん、文化庁さんのですね、さらなる協議をした結

果ですね、当然優先交渉権者である手前どももですね、一緒になって進めるべきだという

ことで、特に竹中工務店に関係する部分につきましては、文書で頂いたり、まあ、他にも

ですね、全体に関わるようなものについては、口頭でご説明していただいたりということ

で、そういった意味での情報提供は頂いております。 

ただあの、日にちについてはですね、あの、5 月 25，6 月 26 というようなお話があったの

ですけれども、申し訳ありません、その日程的なところまでまだ明確にお答えすることが

できないものですから、ご了承いただきたいと思っております。 

まあ今後、さらにですね、あの石垣部会、地元有識者の石垣部会の先生方との関係を構築、

さらには文化庁がですね、特別史跡の名古屋城の中で一番大切な石垣、これはどう保全す

るか、そのための調査、検討、そういったものをやっていくということになりましたら、

さらなるですね、情報共有はしていきたい、していただきたいという風には我々も思って

います。 

 

名古屋市民オンブズマン：感想は 

 

竹中工務店：感想も言ったつもりなんですけど、プロジェクトを実現するためには、やは

り名古屋市さんと手前どもですね、情報共有しながら進めていくと、いうふうに考えてお

りますからよろしくお願いいたします。 

 

名古屋市：名古屋市の方から、ご回答させていただきたいと思います。 

名古屋城に関する市の方針としまして、情報公開をしながら事業を進めていくというのが



基本的な方針でございます。 

ただ、まあ、名古屋城の関係でありますと、文化庁との協議でありますとか、まだ決まっ

ていない段階でのことがたくさんございますので、その段階で情報公開につきましては、

そういった形で実質非公開とそういったことをさせていただいておるところでございます。 

ただ、まあ、進捗においてですね、決定したことにつきましては、その後情報公開してい

くという、まあそういう機会をとっておりますので、ご理解いただけましたらと思います。 

 

名古屋市民オンブズマン：いつ見せたの？竹中には？これ？5 月 29 日文書は、竹中工務店

にいつ見せましたか？ 

 

名古屋市：文化庁からいただいた確認事項ですね、指摘事項につきましては、まず 6 月 19

日に提出させていただいた回答事項、確認事項に対する回答ですけども、これを作成する

には当然竹中工務店さんに資料を作っていただかないといけないので、文化庁との打合せ

の直後に、翌日かその翌々日だったと思いますけれども、確認事項、指摘事項をいただい

た内容を竹中工務店の方に伝え、どのような資料を作ればよいのか、また提出をすればよ

いのか、という打合せをさせていただいております。 

またあの、その後、確認事項を提出したあとにいただいた指摘事項につきましても、竹中

工務店さんの方にお示しをして、またこれに対しても随時回答資料を作っていかなければ

いけないということで、打合せをさせていただいている、ということでございます。 

具体的な日にち、いつだったかというということにつきましては、明確な日にちをちょっ

と覚えておりませんので、お答えを控えさせていただきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 


